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Ordine del giorno 
1. saluto del Presidente 
2. nomina del presidente del giorno 
3. approvazione del verbale della precedente assemblea 
4. relazione del presidente 
5. rinnovo del comitato 
6. presentazione conti 2018 
7. lettura del rapporto dei revisori e approvazione dei conti 
8. nomina dei revisori per i prossimi due anni 
9. presentazione attività future 
10. eventuali 
 
 
1. Saluto del Presidente 
 
Il Presidente porge il benvenuto ai partecipanti all’assemblea chiamata a dare scarico sull’attività ed approvare i 
conti di esercizio per l’attività svolta nel corso del 2018. A nome del Comitato ringrazia i soci dell’Associazione, il 
Municipio, tutte le persone ed enti che hanno sostenuto e contribuito alla buona riuscita dell’attività 
dell’Associazione. 
 
 
2. Nomina del presidente del giorno 
 
Su proposta di Lopez Bernasconi, all’unanimità è deciso di attribuire il compito di condurre l’Assemblea ordinaria 
a Flavio Bordogna. 
 
3. Approvazione del verbale della precedente assemblea 
 
Su proposta di Daniele Moccetti si rinuncia alla lettura dello stesso, poi approvato all’unanimità. 
 
4. Relazione del Presidente sull’attività del 2018 
 
Dopo ormai dodici anni di attività dell’Associazione diventa arduo commentare gli eventi organizzati al 
PARCO. 
Diciamo semplicemente che quanto proposto a calendario ha avuto conferma con la massima 
soddisfazione per chi ha partecipato e, questo, grazie all’impegno e all’alto grado di motivazione dei 
membri di Comitato.  
Un apprezzamento positivo che lo stesso Municipio ha ribadito riconoscendoci un contributo finanziario, 
che da quest’anno è attribuito a tutte le Associazioni che operano sul territorio comunale, aventi caratteri 
evidenti d’interesse collettivo, sulla base di una nuova chiave di riparto.  

Oltre all’organizzazione degli eventi proposti, i membri di comitato hanno svolto importanti e molteplici 
lavori di manutenzione, per mantenere in buono stato l’insieme del Parco. Rinnovando, ad esempio, lo 
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strato di truciolato nelle diverse postazioni con giochi, per assicurare la messa in sicurezza. Inoltre, con il 
truciolato recuperato (dopo le feste organizzate nel corso dell’estate dall’associazione, calcio di Bedano), 
la superficie del Parco è stata resa più permeabile. Con la posa di alcuni tronchi sono stati creati nuovi 
terrazzi, in modo di evitare nel caso di temporali la tracimazione del terriccio di superficie verso il basso, 
contro il muro di cinta. 
A  monte delle tre casette (buvette e deposito), è stata completata la posa della staccionata che funge da 
recinzione del Parco a nostra disposizione. 

Sull’andamento finanziario possiamo anticipare un costante equilibrio dei conti con una leggera perdita di 
386 franchi, dopo comunque un ammortamento di quasi 2'550 franchi. 
Rispetto al 2017 sono diminuite le quote sociali da 4'600 a 4'130 franchi ma sono aumentati i ricavi da 
14'844 a 17'922 franchi. Come sopra indicato il contributo comunale (a seguito del conguaglio) è salito da 
677 a 1'477 franchi (incluso il conguaglio dell’anno precedente). 
                               
In conclusione, pur considerando le maggiori entrate, gli importanti lavori di manutenzione unitamente agli 
ammortamenti effettuati, l’esercizio 2018 chiude con una perdita di 386 franchi (2’944 franchi nel 2017). 
Detta perdita riportata a bilancio va a diminuire le riserve costituite negli anni precedenti. Per i dettagli si 
rimanda al punto 6. 
 
Ringraziamenti 
 
In nome del comitato si ringrazia: 
i membri di Comitato e i loro famigliari; 
i soci sostenitori che sotto varie forme ci permettono di ampliare e variare quanto offerto dall’Associazione. 
Nel dettaglio citiamo gli enti, ditte o singole persone che ci sostengono:  
dapprima l’AIL, con la quale abbiamo rinnovato un partenariato sottoforma di messa a disposizione dei 
loro diretti collaboratori e che grazie alle loro competenze ci danno modo di organizzare i vari eventi nella 
massima sicurezza; 
il Municipio, e i dipendenti dell’amministrazione comunale, la Direzione dell’auto postale (in occasione 
della momentanea chiusura di Via ai Ronchi), gli agenti di polizia del Medio Vedeggio, per il loro contributo 
e appoggio fornito per assicurare la buona riuscita delle manifestazioni; 
la società calcio di Bedano che mette a nostra disposizione tavoli e altre attrezzature (collane con 
lampade, paiolo per la polenta); 
le ditte e società che di volta in volta, sostengono l’organizzazione dei vari eventi, in particolare offrendo 
dei premi in occasione della tombola;  
le persone che oltre a partecipare alle diverse manifestazioni, in modo disinteressato offrono gradite torte, 
che alimentano il banco dei dolci; 
il referente per la gestione informatica e per le stampe del volantino Marco Rossi (che ha annunciato di 
non poter più in avvenire garantire tale servizio); e il suo subentrante per la parte informatica Yans Roll 
Hildago, che assume la gestione e la manutenzione del nostro sito www parcodelcastello.ch.  
Un grazie infine, a tutti quelli che per dimenticanza non sono citati, ma che sostengono questo progetto. 
 
Concludiamo il capitolo con i ringraziamenti ribadendo la buona reciproca collaborazione con le altre 
Associazione che operano pure loro nell’interesse della nostra popolazione, per lo scambio delle 
attrezzature oppure per organizzare eventi in comuni (Associazione dei genitori del Centro scolastico). 
 
Bilancio sulle manifestazioni organizzate e previste a calendario 
 
Come da calendario hanno avuto luogo gli eventi programmati inclusi i tre aperitivi proposti all’ultimo 
venerdì dei mesi di maggio, giugno e luglio.  
 
Secondo il calendario sono stati organizzati i seguenti eventi:  

• la festa di primavera: che ha richiamato soprattutto i più giovani e le loro famiglie;  

• la tradizionale tombola: che ha suscitato l’interesse da parte di famiglie con bambini e persone anziane 
del Comune, resa allettante da ricchi premi offerti da ditte e singoli simpatizzanti; 



• la festa Gusti e sapori (posticipata di una settimana, causa maltempo): un evento gastronomico 
multiculturale molto atteso che ha richiamato un folto e variegato pubblico. Un’occasione d’incontro che da 
sempre contribuisce a consolidare vincoli e legami tra persone provenienti da altri paesi; 

• la castagnata: con la distribuzione gratuita delle castagne, raccolte in parte nelle nostre selve castanili e 
in parte acquistate presso la centrale di distribuzione cantonale (Foft) con sede a Cadenazzo; 

• la panettonata con la gestione della buvette e vin brulé che ha coinvolto l’Associazione dei 
 genitori del nostro Centro scolastico; 

• gli aperitivi organizzati l’ultimo venerdì dei mesi di maggio, giugno, luglio  anche quest’anno ben 
 frequentati. 
 
Alcuni commenti sulle singole manifestazioni. 
 
La festa di primavera animata al mattino dall’ospite d’onore MARGOT, cosi definita “eccentrica abitante 
del Castello appassionata di scienza”, che con le sue assistenti ha coinvolto i bambini nel realizzare 
esperimenti sorprendenti;  
La pausa gastronomica di mezzogiorno con la “risottata”, gratuita per i bambini, ha consentito di allargare 
la partecipazione agli adulti contribuendo a creare una festa allargata e un ambiente piacevole. 
Il pomeriggio l’intrattenimento con il tema “Costruisci e disegna la matematica, giochi di fantasia : Figùrati, 
l’imperdibile spettacolo di Ioana (ovvero la geometria e la matematica come non le avete mai vissute 
prima). Presente, non poteva mancare, la postazione fissa per lo scambio di figurine dei Mondiali di calcio 
2018. 
La vendita dei dolci offerti ha allietato il palato dei più golosi. 
  
La tombola (autorizzata dall’Ufficio cantonale preposto, con le cartelle soggette alla tassa erariale), che 
per essere organizzata richiede un lungo percorso di preparazione iniziato con la raccolta dei premi 
sollecitando enti,  ditte e terze persone.   Alle stesse hanno puntualmente risposto:  
Corner Banca con un marengo d’oro; UBS con prodotti promozionali vari; Migros Ticino, Coop con un 
buono del valore di franchi 50.-; Monte Lema, e Monte Tamaro con biglietti di andata e ritorno per la 
filovia; City Carburoil con buoni benzina; Chicco d’oro e Caffè Ferrini, Pausa caffé con pacchetti di Caffè; 
Ottico Andreoli, ottica Meier e Gaggioni con buoni per controllo della vista; Farmacia Tosi con buoni 
d’acquisto. Altri premi sono stati offerti da ditte (Boutique “Pino moda”, Riseria Taverne, Cioccolato Stella 
Giubiasco, salone Arcobaleno, salone Umberto, La Domestica Lamone, Vanini Rivera, Bloom Sisters, 
Torricella; Interfood Taverne) e dai ristoranti Serta Lamone, Dama Bedano; La Griglia Taverne, il Dosso 
Sigirino. Un grazie a singoli membri simpatizzanti. 
Purtroppo, e diversamente dagli anni precedenti, quest’anno la cassa Raiffeisen non ha dato seguito al 
nostro invito. 
Il monte premi, dal valore di circa 1’700.- franchi, ha funto da supporto alle vincite dei sei giri di tombola.  
Il ricavato dalla vendita delle gradite torte offerte e dalla vendita delle bibite e caffè  contribuisce a coprire 
le spese della nostra attività. 
 
L’evento Gusti e sapori, favorito da una bella serata di fine agosto, hanno richiamato un folto pubblico. Fra 
tutte, questa manifestazione è quella che attrae il maggiore numero di partecipanti: diverse centinaia. 
Dal lato organizzativo per assicurare l’evento ci siamo avvalsi del consueto contributo dall’AIL per 
l’installazione di tutto il sistema di distribuzione dell’elettricità e  dell’Associazione calcio Bedano, alla quale 
per questa e altre prestazioni (caldaie, collane, griglia) abbiamo corrisposto un contributo di 300.- franchi. 
Come per l’organizzazione della tombola anche per questa festa il Comitato ha proceduto già a fine 
maggio all’invio del formulario per le iscrizioni e per disporre delle bancarelle con relative proposte di 
gastronomia.  
L’offerta gastronomica proposta al pubblico presente ha consentito di degustare cibi e sapori legati a 
culture di altri paesi. Nel frattempo a saggiare vini locali provenienti dal Mendrisiotto e quelli prodotti in 
loco da viticoltori di Torricella.  
Una serata resa intima dalla luce delle collane appese agli alberi del parco e nell’adiacente prato.  
 
  
L’appuntamento per la castagnata di domenica pomeriggio, ha avuto luogo con la distribuzione delle 
caldarroste raccolte in parte nelle nostre selve castanili, e in parte acquistate. 



Detta scelta è stata determinata dalla cattiva esperienza dell’anno precedente in cui la qualità delle nostre 
castagne non era stata all’altezza delle attese nostre e dei partecipanti. La quantità di castagne distribuite 
ha superato gli ottanta chilogrammi. 
La consegna  gratuita delle caldarroste é stata compensata dalle offerte lasciate dai partecipanti e dal 
provento della vendita dei dolci offerti da soci sostenitori. 
 
La panettonata prima di Natale organizzata in collaborazione con l’Associazione dei genitori è stata 
l’occasione per rinnovare l’incontro con i genitori e i ragazzi del Centro scolastico e lo scambio di auguri di 
buone feste al Parco. I ragazzi accompagnati dai docenti e genitori, sono partiti dal centro scolastico, e 
hanno affrontato la salita in direzione del Parco, alla luce delle loro lanterne. E` seguita la distribuzione di 
pandoro e panettone, (offerti dal Municipio), di cioccolata calda e altre bevande: per gli adulti il tradizionale 
“vin brulé”, (offerti dal Parco), o un bicchiere di Merlot offerto dal Municipio. Un incontro svoltosi in un 
ambiente reso gradevole dal calore emanato dalle “torce” costituite da tronchi d’albero infiammati al loro 
interno. 
 
Gli aperitivi organizzati all’ultimo venerdì del mese di maggio, giugno e luglio hanno beneficiato della 
possibilità di vendita di prodotti locali: formaggini e formaggella forniti dall’azienda agricola di Tullio Crivelli. 
A contorno di questi erano offerte altre prelibatezze (salame, prosciutto cotto e crudo, ecc) e la messa in 
vendita di “rosticini”. Un’offerta variegata ben apprezzata.  
La frequenza del pubblico a questi tre appuntamenti rimane in linea con quella degli anni precedenti.  
Come per gli altri eventi il ricavato degli aperitivi, dedotte le spese d’acquisto, é confluito a riserva per la 
copertura dei costi di gestione e manutenzione del parco. 
 
Lavori di manutenzione effettuati all’interno del Parco. 
 
Ai normali lavori di manutenzione, di pulizia e di pittura delle installazioni di legno del Parco svolti nel corso 
dell’anno, come prima indicato, vi è stato il completamento della staccionata, con la posa delle piantane e 
delle traverse e traversine di legno di castagno, acquistate presso la nostra azienda forestale di Taverne. 
A fine inverno/inizio primavera, si è proceduto con lo sgombero dei rami secchi, caduti nelle giornate 
ventose. 
I lavori di manutenzione effettuati in collaborazione con i dipendenti dell’AIL hanno consentito di sostituire i 
tronchi (ora in legno di castagno), che delimitano i giochi e le panche originali, e di creare dei nuovi 
terrazzi per contenere l’erosione del terreno.  
Come già accennato, la terra di superficie è stata consolidata con il ricupero del truciolato messo a 
disposizione dall’Ass. calcio di Bedano. 
 
Messa ai voti la relazione è approvata all’unanimità 
 
5. Rinnovo del comitato 
 
Quest’anno non sono state presentate richieste di dimissione.  
Pertanto gli attuali membri sono confermati con un caloroso applauso.  
 
Nomina del Presidente e del vice presidente:  
con un applauso sono confermati Carlo Denti, quale presidente e Heidi Moccetti vice-presidente. 
 
 
6. Presentazione dei conti dell’esercizio 2018 
 
 
Si osserva che per l’esercizio 2018 i ricavi sono aumentati rispetto agli anni precedenti: franchi  23'740.15 
(20'496.85 nel 2017).  

La differenza con l’esercizio dell’anno precedente è dovuta al maggior ricavo da manifestazioni ed anche 
al ricupero del contributo comunale (conguaglio a seguito della nuova chiave di riparto) da 677.25 a 
1'477.30 franchi (importo con incluso il conguaglio dell’anno precedente). 



Nel 2018 abbiamo registrato un calo dei ricavi dalle quote sociali, da 4'600.20 nel 2017 a 4'130 franchi; 
 
Sono cresciuti i costi che ammontano a franchi 24'126.75 (23'440.96 nel 2017). 
Tra questi: gli acquisti pari a 8’007.35 franchi (che trovano riscontro con i maggiori ricavi), i lavori di 
manutenzione e acquisto del legname per la staccionata, per complessivi  3'955.70 franchi e 
l’ammortamento della sostanza fissa pari a 2'549’90 franchi  (2'724.86 nel 2017). 
 
Ne consegue che al 31 dicembre 2018 il conto economico presenta una perdita pari a franchi 386.60 
(2'944.11 nel 2017). 
 
Il bilancio contempla: 

• una sostanza circolante (CCP), di franchi  25'263.37 (23'442.12 nel 2017); 

• una sostanza fissa (giochi, attrezzature, mobilio, buvette, impianto elettrico) di franchi  3'836.24 
(6'386.14 nel 2017). 
La perdita di franchi  386.60 è dedotta dal capitale proprio che al 31 dicembre 2017 è di 29'212.06 franchi.  
Pertanto al 31 dicembre 2018 il capitale proprio ammonta a franchi 29'099.61 
 
7. Rapporto dei revisori 
 
Il rapporto dei revisori , in data 2 giugno 2019, sull’attività dell’Associazione nel 2018, è stato redatto 
congiuntamente dalla signora Arci Lavigna, e dal signor Nadarajah Navarajah (Nava).  
Nello stesso si conferma che sulla scorta dell’analisi dei conti effettuati la contabilità e le registrazioni 
risultano corrette.  
La gestione ordinaria chiude con una perdita d’esercizio pari a franchi 386.60 riportata a bilancio in 
diminuzione del capitale proprio. 
 
Il bilancio presenta i seguenti dati: 

• Attivi: franchi 29.099.61 di cui: franchi 25'263.37 di sostanza circolante e di franchi 3'836.24 quale 
sostanza fissa.  

• Passivi : franchi  29'212.06 (dedotta la perdita d’esercizio 2018 pari a franchi 386.60), il capitale proprio 
ammonta al 31 dicembre 2018 a franchi 29.099.61 
I conti esposti e la relazione dei revisori (disponibili a chi ne facesse richiesta) non danno adito a 
discussione. 
 Messi ai voti: conto economico e bilancio sono approvati. 
 
8. Nomina dei revisori per i prossimi due anni 
 
Sono confermati all’unanimità gli attuali revisori 
 
 
9. Presentazione attività future 
 
 
Contemporaneamente all’entrata in vigore nel nostro Comune della tassa sul sacco, voluta per migliorare 
la gestione e favorire la separazioni dei rifiuti da riciclare, il Comitato ha deciso di bandire nella misura del 
possibile il materiale di plastica. 
Per la raccolta differenziata, in aggiunta ai quattro contenitori esistenti, ne saranno posati dei nuovi per la 
raccolta separata del Pet, delle lattine in alluminio, del vetro e del cartone. 
A seguito del taglio di alcuni abeti intaccati dal bostrico, saranno create delle zone d’ombra mediante la 
posa di alcuni teli (si sta valutando di utilizzare delle vecchie vele). 
 
10. Eventuali 
 
Nessuna 


